
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung am Donnerstag, 

08.06.2006 im Lehrerzimmer der Verbandsschule 
Faulbach 

 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr Walter Weiner   

 
 2. Vorsitzender 
 Herr Ludwig Aulbach   

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Frau Bernadette Bandemer   

 Herr Karl Heinz Glock   

 Herr Armin Hock   

 Herr Edgar Roth   

 Herr Carlo Tauchmann  Vertretung von Bgmin. Kappes 

 
 Schriftführer 
 Herr Gerhard Freund   

 
 Gast 
 Herr Konrektor Ludwig Haaf    

 Herr Rektor Norbert Kreiner    

 
 
Entschuldigt: 
 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Frau Claudia Kappes   

 
 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   21:55 Uhr 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
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TOP 1 BERICHT DES VORSITZENDEN 
  
 a) Untersuchung der Sportgeräte 

 
Von der hessischen Sport- u. Ausstattungs- GmbH wurde die turnusmäßige 
Untersuchung der Sportgeräte der Verbandsschule durchgeführt. Dabei 
wurden erhebliche Feststellungen getroffen, die sich kostenmäßig mit rd. 
8.000,00 € für den Verband niedergeschlagen hätten.  
Der überwiegende Teil der Arbeiten wurden bereits durch den Hausmeister 
und die Gemeindearbeiter aus Faulbach erledigt. 
 
Verbandsrat Roth wies in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die Fuß-
bodennähte in der Turnhalle zum Schutz vor Wassereintritt nachgebessert 
werden müssen.  
 
b) Anschaffung von Schwimmleinen 
 
Mit Schreiben vom 26.04.06 regt der Bademeister, Herr Awe, die Anschaf-
fung von Schwimmleinen und einem dazugehörigen Wagen an. Der Neu-
preis für die Gerätschaften würde ca. 2.500 – 3.000 € betragen. Die ge-
brauchten Gerätschaften könnten für 150 – 200 € angeschafft werden.  
 
c) Präventivveranstaltung gegen Alkohol und Nikotin 
 
Am 24.06.06 wird unter der Schirmherrschaft des Vorsitzenden, auf Anre-
gung von Herrn Rainer Kroth aus Stadtprozelten, eine Präventivveranstal-
tung gegen Alkohol und Nikotin im Schwimmbad angeboten.  
 
d) Umverteilung Schulsprengel 
 
Das Staatl. Schulamt Miltenberg teilt mit, dass zum 01.08.07 die Umspren-
gelung der Teilhauptschule Dorf-/Stadtprozelten nach Faulbach stattfindet. 
 
Verbandsrat Glock erklärte hierzu, dass sich die betroffenen Gremien hierzu 
noch auseinandersetzen müssen. Er sei aus finanziellen Gründen mit der 
Umsprengelung nicht einverstanden.  
 
Gleiches erklärte Verbandsrat Tauchmann für die Stadt Stadtprozelten.  
 
e) Abnahmetermin – Gewährleistungsfristen Schwimmhallensanierung 
 
Am 20.06.06 findet ein Abnahmetermin für verschiedene Gewerke der 
Schwimmhallensanierung statt. Nachdem Gewährleistungsfristen auslaufen 
und Bankbürgschaften bzw. Sicherheitsleistungen zurückgefordert werden.  
 
f) Ansaugöffnungen im Hallenbad 
 
Die Fa. Aquila, Wertheim, weist mit Schreiben vom 01.06.06 auf das von 
Ansaugöffnungen im Hallenbad ausgehende Gefahrenpotential hin. Es wird 
ein Angebot zu einer Überprüfung mit einem Kostenaufwand von 763,28 € 
brutto eingereicht.  
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Der Verbandsvorsitzende wird hierzu mit der Fa. Aquila nochmals Rück-
sprache halten. 
 
g) Schülerbeförderungskosten 
 
Die mit der Fa. Auro bestehenden Schülerbeförderungsverträge laufen aus. 
Seitens der Firma wurden wegen der Kostensteigerungen der Treibstoffe 
um eine Erhöhung der Kostenpauschale um 3% nachgesucht.  
 
 

TOP 2 ANGEBOT ZUR REPARATUR DES DEFEKTEN COMPUTERSYSTEMS 
FÜR DIE HEIZUNG 

  
 Der Verbandsvorsitzende erläuterte der Versammlung, dass das Leitsystem 

für die Heizung defekt ist. So müsse z.B. die Nachtabsenkung manuell er-
folgen. Der Kostenaufwand für die Reparatur könne seiner Meinung nach 
über die Einsparungen bei den Energiekosten wieder eingefahren werden. 
Außerdem ist z.Zt. ein Onlinezugriff für die Wartung nicht möglich.  
Das Angebot der Fa. Rünagel Elektrotechnik GmbH, 96191 Viereth-
Trunstadt für die Reparatur des defekten Leitsystems beläuft sich auf 
4.872,00 € brutto.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt, die Reparatur des defekten Leitsys-
tems für die Heizung der Verbandsschule an die Fa. Rünagel Elektrotechnik 
GmbH, Neue Mainstr. 16, 96191 Viereth-Trunstadt zum Angebotspreis von 
4.872,00 € brutto zu vergeben.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

TOP 3 REPARATUR SICHERHEITSBELEUCHTUNG 
  
 Das für die Elektrotechnik der Verbandsschule zuständige Ing.-Büro Zink 

aus Höchberg teilt mit Schreiben vom 13.02.06 mit, dass im Rahmen der 
Gewährleistungsabnahme für die Sicherheitsbeleuchtungsanlage festgestellt 
wurde, dass einige Batterien defekt sind. Es wird ein Angebot zum Aus-
tausch der Bleiakkus mit Kosten von 2.984,10 € brutto vorgelegt.  
Außerdem rät das Ing.-Büro dem Verband dringend an gegen die zu hohe 
Raumtemperatur Abhilfe zu schaffen und einen Wartungsvertrag zur Ge-
währleistung der dauerhaften Sicherheit abzuschließen.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt, dass die Fa. Breunig Elektrotechnik, 
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Bildstr. 10, 97903 Collenberg, den Auftrag zum Austausch der Akkus der 
Sicherheitsbeleuchtung zum Angebotspreis von 2.984,10 € brutto erhält.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
Die Verbandsversammlung sprach sich dafür aus, keinen Wartungsvertrag 
abzuschließen sondern die Wartung der Akkus der Sicherheitsbeleuch-
tungsanlage dem Hausmeister bzw. Schwimmmeister zu übertragen.  
 
 

TOP 4 SICHERHEITSCHECK TURNHALLENDACH 
  
 Aufgrund des Vorfalles in Bad Reichenhall wird auch für die Dachkonstrukti-

on der Turnhalle der Verbandsschule eine Überprüfung angeregt. Eine be-
reits vor Monaten sofort durchgeführte Sichtprüfung durch die Gemeindear-
beiter von Faulbach habe keine Mängel erkennen lassen.  
 
Mit der von ihm vorgeschlagenen Lösung, dass die Überprüfung der Statik 
des Turnhallendaches in die Hände des mit der Erstellung eines Sanie-
rungskonzeptes für die Gesamtschule beauftragen Ing.-Büros Frank + 
Stirnweiss aus Gebrunn übertragen wird, bestand seitens der Verbandsver-
sammlung Einverständnis.  
 
 

TOP 5 BERICHT DES REKTORS 
  
 Veranstaltungshinweise 

 
Rektor Kreiner informierte die Versammlung über verschiedene Aktivitäten 
an der Verbandsschule und Teilnahme bei Sport- u. kulturellen Veranstal-
tungen. 
 
Schülerzahlen 
 
Z.Zt. werde der Quali durchgeführt bei dem 57 Abschlussschüler teilneh-
men. 36 Kinder werden im kommenden Jahr eingeschult, so dass 2 neue 
Klassen gebildet werden. Interessant sei, dass im kommenden Schuljahr die 
Jahrgänge 3, 5, 6 u. 7 nur einzügig besetzt werden. Der Rückgang bei den 
Schülerzahlen sei unaufhaltbar. Im Jahre 1994 haben noch 500 Schüler die 
Verbandsschule in Faulbach besucht. Im kommenden Schuljahr werden es 
nur noch 292 sein.  
 
Neu sei auch eine Vorgabe des Ministeriums, wonach Klassenstärken von 
über 20 Schülern erreicht werden sollen. Im kommenden Schuljahr werden 
daher erstmals jahrgangskombinierte Klassen bei den Jahrgängen 1 u. 2 
bzw. 3 u. 4 gebildet werden.  
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Auch seine Prognosen in Bezug auf die Nutzung der Schule in Altenbuch 
werden damit nicht mehr haltbar sein, da im kommenden Schuljahr nur noch 
2 Klassen in Altenbuch beschult werden.  
 
Verbandsrat Glock regte an, sich im Südspessart über eine gemeinsame 
Zukunftsplanung der Schullandschaft auseinander zu setzen.  
 
Verbandsrat Tauchmann fügte dem ergänzend hinzu, dass dabei konkrete 
zeitnahe Termine gesetzt werden sollten. 
 
Seitens Verbandsrat Roth wurde angeregt, dass bei einer evtl. Schließung 
eines Schulstandortes eine Realschule für den Südspessart angestrebt wer-
den sollte.  
 
Auch Konrektor Haaf regte an, dass die Bürgermeister im Südspessart sich 
zusammensetzen sollten. 4 Schulhäuser im Südspessart seien auf Dauer 
nicht haltbar, wobei Rektor Kreiner keine Gefährdung der Grund- u. Haupt-
schule Faulbach sieht.  
 
Neue Computer 
 
Rektor Kreiner informierte die Verbandsversammlung auch darüber, dass 
dank der Initiative des zuständigen Fachlehrers, die Verbandsschule 10 
Computer kostenlos erhält. Er regte an für den Privataufwand und die Fahrt-
kosten des Lehrers, Herrn Walter, demselben eine kleine finanzielle Aner-
kennung zukommen zu lassen.  
 
Die Verbandsversammlung sprach sich dabei für den Betrag von 150,00 € 
aus.  
 
 

TOP 6 BERATUNG UND BESCHLUSSFASSUNG HAUSHALT 2006 
  
 Verbandsvorsitzender Weiner umriss eingangs der Haushaltsberatung 

nochmals die Eckdaten des Haushaltes für das Jahr 2006. 
 
Kämmerer Freund fügte seinen Erläuterungen hinzu, dass er im Energie- 
und Personalkostenbereich noch Einsparungspotential sehe.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung stimmt dem Haushalt für 2006 in der vorgeleg-
ten Fassung zu. 
 
Weiterhin erfolgte eine Beschlussfassung über die 
 

H A U S H A L T S S A T Z U N G 
 

des Schulverbandes Faulbach, Landkreis Miltenberg, für das Haus-
haltsjahr 2006 
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Auf Grund der Art. 9 des Bayerischen Schulfinanzierungsgesetzes – 
BaySchFG -, Art. 40 Abs. 1 KommZG sowie der Art. 63 ff. der Gemeinde-
ordnung erlässt der Schulverband folgende   H a u s h a l t s s a t z u n g: 
 

§ 1 
 
Der als Anlage beigefügte Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2006 wird 
hiermit festgesetzt; er schließt 
 
im   V e r w a l t u n g s h a u s h a l t 
in den Einnahmen und Ausgaben mit 772.400,00 € 
 
u n d 
 
im   V e r m ö g e n s h a u s h a l t 
in den Einnahmen und Ausgaben mit 237.000,00 € 
 
ab. 
 

§ 2 
 
Kreditaufnahmen für Investitionen und Investitionsförderungsmaßnahmen 
sind nicht vorgesehen.  
 

§ 3 
 
Verpflichtungsermächtigungen im Vermögenshaushalt werden nicht festge-
setzt. 

 
§ 4 

 
S c h u l v e r b a n d s u m l a g e 
 
1. Der durch sonstige Einnahmen nicht gedeckte Bedarf (Umlagesoll) zur 

Finanzierung von Ausgaben im   V e r w a l t u n g s h a u s h a l t   wird 
für das Haushaltsjahr 2006 auf 672.800,00 € festgesetzt und nach der 
Zahl der Verbandsschüler auf die Mitglieder des Schulverbandes umge-
legt (Verwaltungsumlage). 

 
2. Für die Berechnung der Schulverbandsumlage wird die maßgebende 

Schülerzahl nach dem Stand vom 01. Oktober 2005 auf 334 Verbands-
schüler festgesetzt. 

 
3. Die Verwaltungsumlage wird je Verbandsschüler auf 2.014,37 € festge-

setzt. 
 
4. Der durch sonstige Einnahmen nicht gedeckte Bedarf (Umlagesoll) zur 

Finanzierung von Ausgaben im   V e r m ö g e n s h a u s h a l t   wird für 
das Haushaltsjahr 2006 auf 15.000,00 € festgesetzt und nach der Zahl 
der Verbandsschüler auf die Mitglieder des Schulverbandes umgelegt 
(Investitionsumlage). 
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5. Der Berechnung der Investitionsumlage wird die Schülerzahl nach dem 

Stand vom 01. Oktober 2005 mit insgesamt 334 Verbandsschülern zu 
Grunde gelegt. 

 
6. Die Investitionsumlage wird je Verbandsschüler auf 44,91 € festgesetzt. 
 

§ 5 
 
Der Höchstbetrag der Kassenkredite zur rechtzeitigen Leistung von Ausga-
ben nach dem Haushaltsplan wird auf 150.000,00 € festgesetzt. 
 

§ 6 
 
Weitere Festsetzungen werden nicht vorgenommen. 
 

§ 7 
 
Diese Haushaltssatzung tritt mit dem 01. Januar 2006 in Kraft. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

TOP 7 SONSTIGES 
  
 Sanierungskonzept 

 
Der Verbandsvorsitzende informierte darüber, dass er mit dem Ing.-Büro 
Frank + Stirnweiss einen Termin bezüglich der weiteren Abstimmung im 
Hinblick auf das Sanierungskonzept wahrnehmen werde. 
 
Rauchen an der Bushaltestelle 
 
Verbandsrat Roth regte an, dass die Lehrerschaft nach Möglichkeit das 
Rauchen and er Bushaltestelle vor der Schule einschränken sollte.  

 
 
 
 
 
 
 
....................................... .................................. 
Walter Weiner Gerhard Freund 
Vorsitzender Schriftführer 
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